

EXAMEN SEMANAL

27 de mayo al 02 de junio del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

EL DÍA DE LAS ELECCIONES

CLAUDIA SHEINBAUM ARRASA EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES

El 2 de junio, se llevaron a cabo las elecciones presidenciales en México. La jornada electoral transcurrió sin incidentes mayores y con un porcentaje de participación cercano al 60%. Al cierre de esta edición, tanto las encuestas de salida como los conteos rápidos y el avance del PREP apuntan a que la candidata oficialista, Claudia Sheinbaum ha ganado la presidencia, con un 58% votos. Supera por una proporción de 2 a 1 a Xóchitl Gálvez, que suma apenas un 29%. Por su parte, Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, quedó en tercer sitio, con un 10.5% de los sufragios.

SHEINBAUM PROMETE NO FALLAR. HABLA DE RESPETAR A BANXICO

La noche del 2 de junio, en sus primeras declaraciones como presidenta electa, Claudia Sheinbaum prometió a sus simpatizantes que “no les voy a fallar” y explicó que su triunfo “es el reconocimiento del pueblo de México a nuestro proyecto de nación”. También se comprometió a una relación respetuosa con Estados Unidos, y reconoció que “el disenso forma parte de la democracia...aunque muchas mexicanas y mexicanos no coincidan plenamente con nuestro proyecto, habremos de caminar en paz y en armonía”. Añadió que “nuestro gobierno será honesto, sin influyentismo, sin corrupción ni impunidad. Será un gobierno con austeridad republicana, disciplina financiera y fiscal y de autonomía del Banco de México”.

EL OFICIALISMO DOMINA EN LAS ELECCIONES AL CONGRESO

El 2 de junio, se llevaron a cabo las elecciones legislativas en México. En cuanto a los diputados, al cierre de esta edición, Morena y sus aliados llevan la ventaja en 251 distritos, contra 46 de la alianza opositora y 2 de Movimiento Ciudadano. En lo que respecta a los senadores, el oficialismo domina en 30 estados y sólo en Aguascalientes y Querétaro se observa un triunfo de la alianza opositora. El oficialismo podría contar con mayoría calificada en ambas cámaras.

MORENA Y SUS ALIADOS GANAN 7 GUBERNATURAS

El 2 de junio, se llevaron a cabo las elecciones estatales en México. En Guanajuato, se impone claramente la alianza PAN-PRI-PRD, y Jalisco, Movimiento Ciudadano refrendaría el ejecutivo estatal. Todas las demás gubernaturas serían para Morena, incluyendo Yucatán, que solía considerarse un “bastión” opositor.

BRUGADA TRIUNFA EN LA CIUDAD DE MÉXICO

El 2 de junio, se llevaron a cabo las elecciones en la Ciudad de México. La oficialista Clara Brugada obtuvo aproximadamente la mitad de los votos y derrotó con claridad al opositor Santiago Taboada. La oposición también retrocedería en las alcaldías, quedándose únicamente con 5 de ellas.

XÓCHITL RECONOCIÓ LA DERROTA

La noche del 2 de junio, Xóchitl Gálvez, rodeada de los dirigentes de la alianza opositora, señaló que reconoció su derrota ante Sheinbaum y explicó que “reconocí el resultado porque amo a México porque sé que si le va bien a su gobierno también a nuestro país”. Añadió que “es momento de la reconciliación” y que “nos vemos en 3 o 6 años”.



NOVEDADES POLÍTICAS, LOS TERCEROS

ÁLVAREZ MÁYNEZ CERRÓ CAMPAÑA CON MÚSICA, CERVEZA Y MARIHUANA

El 29 de mayo, Jorge Álvarez Máynez cerró campaña en la Ciudad de México con un concierto/mitin llamado “Máynez Capital Fest”, donde los asistentes compartieron cerveza y marihuana, mientras que el candidato les agradeció su apoyo y prometió que “este país va a cambiar, va a ver el futuro, nunca más vamos a tener en la cárcel a un joven por fumar marihuana, nunca más; nunca más vamos a tener en la cárcel a una mujer por decidir sobre su cuerpo”.

ÁLVAREZ MÁYNEZ SE LANZÓ CONTRA EL TEPJF

El 27 de mayo, Jorge Álvarez Máynez, se refirió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación e hizo un llamado para “pedirle al tribunal que nos permita ya tener certeza” y “deje de manosear la elección con resoluciones de último minuto...siguen intentando bajar candidatos por cuestiones frívolas del PRI y Morena”.

NOVEDADES POLÍTICAS, LA OPOSICIÓN

XÓCHITL CERRÓ CAMPAÑA EN MONTERREY

El 29 de mayo, Xóchitl Gálvez cerró campaña con un lleno en la Arena Monterrey. La candidata opositora señaló que “en Palacio Nacional están temblando porque saben que los buenos somos más...vamos a ganar. Vamos a ganar para dar...vamos a ganar para unir a este país”. Añadió que “Dios está con nosotros. ¡Tengan fe! Si Dios está conmigo, ¿quién contra mí?”.

EL PRI EXPULSÓ A ALFREDO DEL MAZO

El 30 de mayo, el PRI anunció que ha expulsado al exgobernador mexiquense Alfredo del Mazo, que desde hace meses había sido acusado de traicionar al tricolor y beneficiar a Morena en las elecciones a gobernador del 2023.

NOVEDADES POLÍTICAS, EL OFICIALISMO

SHEINBAUM CERRÓ CAMPAÑA EN EL ZÓCALO

El 29 de mayo, y ante un Zócalo muy lejos del lleno esperado, Claudia Sheinbaum cerró oficialmente su campaña presidencial. Agradeció a sus simpatizantes y señaló que “la cuarta transformación ha levantado el ánimo nacional, nos ha devuelto el orgullo de ser mexicanos y mexicanos”.

ALEJANDRA DEL MORAL SE FUE DEL PRI Y SE UNIÓ A SHEINBAUM

El 27 de mayo, Claudia Sheinbaum publicó que se reunió con Alejandra del Moral y “encontramos más coincidencias que diferencias...le agradezco su decisión de sumarse a nuestro proyecto”. Minutos antes, la propia Del Moral había anunciado su renuncia al PRI, pretextando que “la actual dirigencia nacional ha dejado de lado los ideales revolucionarios”.

LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE SE ESTABILIZA

El apoyo al presidente López subió muy ligeramente. El 31 de mayo se ubicó en 54.3%, una décima de punto porcentual por encima del 54.2% registrado el 24 de mayo. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



NOVEDADES POLÍTICAS, LAS INSTITUCIONES

EL TEPJF CASTIGÓ A XÓCHITL POR USAR EL LOGO DEL INE

El 30 de mayo, la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sancionó económicamente a Xóchitl Gálvez y a los partidos que la apoyan, porque utilizaron el logo del INE en una publicación distribuida en redes sociales.

GOBIERNO

SEDENA DESMIENTE SUPUESTO MENSAJE DEL SECRETARIO DE LA DEFENSA

El 31 de mayo, la Secretaría de la Defensa Nacional desmintió el “Mensaje al pueblo de México” publicado en redes sociales a nombre del general Luis Cresencio Sandoval. La dependencia explicó que la cuenta que emitió el mensaje es “apócrifa” y busca “generar confusión y controversia en la opinión pública con comentarios que no reflejan la postura institucional”. Finalmente anunciaron “acciones legales” contra los responsables.

GOBIERNO FEDERAL REPORTA 22 CANDIDATOS ASESINADOS EN ESTE PROCESO

El 28 de mayo, Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, señaló que, en lo que va del actual proceso electoral han sido asesinados 22 candidatos y aspirantes a competir en las elecciones.

ECONOMÍA

UNA BUENA, LA POBREZA LABORAL ESTÁ EN SU NIVEL MÁS BAJO

El 28 de mayo, se publicó un informe del Coneval, que revela que la pobreza laboral sigue disminuyendo en México y durante el primer trimestre del 2024 cayó a 35.8%, el nivel más bajo desde que se tienen registros de dicha métrica.

BANXICO FRENA EL OPTIMISMO RESPECTO A LA ECONOMÍA

El 29 de mayo, el Banco de México publicó su pronóstico actualizado respecto al desempeño de la economía nacional. Ahora proyectan que el PIB aumente un 2.4% durante este año, cifra claramente inferior al 2.8% que preveían en el informe anterior. Para el 2025 esperan un crecimiento del 1.5%.

EL DESEMPLEO SE UBICA EN 2.5%

El 27 de mayo, el Inegi presentó los nuevos datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. Destaca que, durante el primer trimestre del año, la población económicamente activa sumó 60.7 millones de personas. De esta cifra, el desempleo se ubicó en 2.5 por ciento, mientras que un 6.8% se encuentra subocupado.

LAS BOLSAS DE VALORES CIERRAN MAYO A LA BAJA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 31 de mayo en 55,179.24 unidades, un retroceso de 233 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,126.72 puntos, cayendo casi 8 puntos respecto a los 1,134.67 del viernes pasado.

EL PESO SE DESLIZA FRENTE AL DÓLAR

El peso perdió un poco más frente al dólar. El 2 de junio el dólar se intercambiaba por \$17.02 pesos, 32 centavos más que los \$16.70 pesos en que se ubicaba el 26 de mayo.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

LA OPOSICIÓN VA POR INCONSTITUCIONALIDAD DE REFORMA A LAS PENSIONES

El 28 de mayo, los diputados del PAN, PRI y PRD acudieron ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para presentar una acción de inconstitucionalidad que busca revertir la reforma al sistema de pensiones, impulsada por el presidente López y aprobada el 1 de mayo. Dicha reforma pretende darle al gobierno un control directo sobre miles de millones de pesos ahorrados por los trabajadores.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO SUMA OTRA CAÍDA AL CIERRE DE MAYO

Los precios del petróleo retrocedieron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 31 de mayo en \$72.48 dólares/barril, disminuyendo cerca de un dólar con respecto a los \$73.35 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx